



Communiqué

2016-2021 : une législature dense

A l'aube des élections communales de 2021, la Municipalité fait un bilan sur la législature 2016-2021. Elle est heureuse de constater la concrétisation de nombreux projets permettant un développement harmonieux de la Ville de Lausanne et assurant une place pour chacune et chacun en respectant le passé et en se souciant de l'avenir.

Développer la Ville pour un meilleur *Vivre ensemble*

Cette législature aura vu l'aboutissement de plusieurs grands chantiers. Des habitations socialement et écologiquement responsables comme les Fiches du Nord ou les Falaises, comprenant la nouvelle école de Riant-Pré sans oublier les Plaines-du-Loup qui commencent à sortir de terre. Des rénovations d'écoles comme St-Roch ou le Belvédère ont permis d'offrir des lieux plus adaptés aux élèves et aux professeurs. Les infrastructures sportives, comme le Centre sportif et le Stade de la Tuilière ou la patinoire du Centre sportif de Malley. Ainsi que les créations de lieux de culture comme Plateforme 10 ou des rénovations comme le Musée historique de Lausanne et les théâtres de Vidy et de Beaulieu. L'amélioration de la qualité de l'espace public, des places de jeux, ou des infrastructures du traitement des eaux ont accompagné ces grands chantiers. Ces constructions ou rénovations sont essentielles, quelle que soit l'ampleur des projets, afin que chacune et chacun puisse vivre dans un environnement sain et répondant aux besoins fondamentaux de notre société en matière d'éducation, de sport ou de culture notamment.

L'intégration de la Nature en ville, politique agricole et patrimoine arboré et forestier, accompagne ce développement urbain. La Municipalité présentera début 2021 son Plan climat, et s'engage à intensifier ses efforts dans la réduction des émissions de gaz à effet de serre et dans l'adaptation de la ville aux changements climatiques.

La population lausannoise au centre des préoccupations

Soucieuse que la Ville corresponde au mieux aux besoins de toute sa population, la Municipalité a notamment développé un grand nombre de projets participatifs afin d'impliquer les citoyennes et les citoyens. Du budget participatif dans les quartiers aux balades du PACOM (plan d'affectation communal) en compagnie des habitantes et des habitants. Dans le domaine de la sécurité, une plus forte présence policière dans la rue a été assurée et les postes de Police mobiles ont vu le jour afin de se rapprocher de la population.

Le réseau des transports publics poursuit son développement. Les aménagements en faveur de la mobilité douce ont aussi été repensés, accompagnés par des mesures de modération du trafic, avec une nette accélération en 2020, afin que chacune et chacun puisse se déplacer au mieux selon son ou ses moyens de locomotion.

Des infrastructures sociales comme l'espace de consommation sécurisé ou le bâtiment de St-Martin 10 ont aussi pu être ou seront prochainement inaugurées. Les conditions d'accueil de l'hébergement d'urgence ont été aussi améliorées, afin de répondre aux besoins spécifiques de cette tranche de la population.



Une année 2020 dans les extrêmes

Suite aux Jeux Olympiques de la jeunesse qui ont été une vraie réussite, d'un point de vue sportif, environnemental et festif, la Ville de Lausanne s'est retrouvée, comme toutes les autres collectivités publiques, dans une situation de crise sans précédent. Après avoir paré au plus pressé en ouvrant des places pour les sans-abris, en mettant en place des structures pour les gardes d'enfant ou des hotlines pour les personnes vulnérables, la Ville de Lausanne a développé plusieurs plans afin de venir en aide à celles et ceux qui étaient dans le besoin. Gratuité des loyers commerciaux, plan de relance pour la culture, extension des terrasses sur le domaine public, bons pour les commerçants lausannois ou encore développement de pistes cyclables.

Ces divers investissements humains et financiers auront un effet important sur les finances communales 2020, et probablement également sur celles de ces prochaines années, alors que les charges de la Ville ont été maîtrisées tout au long de la législature et la dette nette par habitant a diminué. Malgré tout, la Municipalité est convaincue qu'il faut aider aujourd'hui afin d'assister à une véritable relance demain.

Alors que la législature touche à sa fin, la Municipalité se réjouit de voir que la Ville fourmille de grands projets ambitieux destinés au développement des infrastructures de mobilité ou de chauffage à distance par exemple, comme de plus petits comme les campagnes de sensibilisation auprès des jeunes ou les permis de végétaliser. Cette multitude et cette diversité de projets, montrent à quel point Lausanne est une ville dont le coeur bat à l'unisson de celui de sa population.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch/bilan-2016-2021

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Grégoire Junod, syndic de la Ville de Lausanne, 021 315 22 01**

Lausanne, le 15 décembre 2020